
EDITORIAL

Para la Facultad de Odontología es muy satisfactorio realizar la práctica de Rotación Hospitalaria en los diferentes municipios del departamento de Santander y Norte de Santander por medio de convenios interinstitucionales para los estudiantes de último semestre.

El compromiso permanente de la Facultad de Odontología en el área social comunitaria logra con acciones individuales y colectivas en las que el estudiante de pregrado identifica, diagnostica y se compromete con las necesidades de la comunidad a través de proyectos que solucionen, en gran medida, sus expectativas.

El estudiante permanece seis semanas dentro de las Empresas Prestadoras de Salud – Hospitales. Allí fortalece su capacidad investigativa, realiza el diagnóstico integral de los pacientes con compromiso sistémico y refuerza los contenidos desarrollados en su formación. Además, hace un seguimiento a los procesos comunitarios para el mejoramiento de programas preventivos de acuerdo con los diferentes grupos de edad.

Su labor no es sólo de atención asistencial sino participativa en brigadas de salud donde se da la cobertura a un sin número de veredas con paisajes hermosos, gente humilde y estilos de vida rural diferente. A través de caminos estrechos, empolvadas carreteras, extenuantes trayectos donde sólo se puede pasar a pie se alcanzan poblaciones hospitalarias en las que se brinda el almuerzo con lo que sus manos cosechan. Es en estos lugares donde se aumenta la conciencia sobre la salud bucodental y se busca motivar para mejorar la higiene y cambiar el comportamiento individual de los integrantes de una comunidad.

Los estudiantes deben enfrentar todo tipo de cambios; al inicio son temerosos a tantas situaciones, pero con el pasar de los días se dan cuenta que realmente valió la pena la formación que tanto sus padres como la institución les ha brindado, y es ahí donde el amor y la gratitud hacia la Universidad Santo Tomás se fortalece porque sienten que están bien preparados para enfrentar el futuro; aunque también es cierto que les falta mucho por aprender pero sienten que pueden salir adelante con los presaberes alcanzados.

Se encuentran con municipios de clima frío pero con un gran calor humano; gentes maravillosas y atentas que los reciben con amabilidad, se esmeran por manifestar su confianza y solicitan que los atienda “el ruralito” lo que es gratificante para el estudiante pues sabe que la gente valora su trabajo.

El grupo interdisciplinario es excelente, cuenta con un gran número de profesionales destacados, médicos, enfermeras, bacteriólogos, fisioterapeutas y personal administrativo; existe un ambiente cordial y el estudiante tiene la oportunidad de asistir a partos, cesáreas, cirugías de baja complejidad, analizar exámenes de laboratorio e identificar la carta dental postmortem, entre otros. Así mismo, se constituyen excelentes grupos de trabajo puesto que comparten no sólo conocimientos sino que desarrollan empatías y hacen grandes amistades.

Las instituciones donde se prestan los servicios odontológicos cuentan con consultorios totalmente equipados con instrumental y materiales necesarios para la atención básica a pacientes que lo requieren tanto a nivel rural como urbano. Generalmente, están dotados con dos unidades odontológicas para realizar la atención con el odontólogo de planta y lograr una mayor cobertura.

La prevención de la salud es la piedra angular de la política de salud bucodental de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) para las regiones de América; es indispensable reconocer la importancia de la salud bucodental en zonas alejadas de las capitales, donde los niños, las mujeres embarazadas y al adulto mayor son más vulnerables.

Claudia Lucía Díaz Barón
Coordinadora Práctica Externa
Universidad Santo Tomás

EMPRESAS SOCIALES DEL ESTADO
CONVENIOS INTER INSTITUCIONALES

Sandra del Pilar Rangel León
Gerente
E.S.E. HOSPITAL SAN BARTOLOME - Capitanejo, Santander

Cesar Augusto Becerra
Gerente
E.S.E. HOSPITAL SAN RAFAEL - Concepción, Santander

Hernan Dario Zafra Santos
Gerente
E.S.E. HOPITAL SANTA ANA - Guaca, Santander

Julian Mauricio Pedraza Santamaria
Gerente
E.S.E. HOSPITAL SAN ANDRES - San Andrés, Santander

Julian Mauricio Pinzón Guevara
Gerente
E.S.E. HOSPITAL SAN ANTONIO - Rionegro, Santander

Juan Carlos Rodríguez
Gerente
E.S.E HOSPITAL REGIONAL - Velez, Santander

Marlene Sanchez Gomez
Gerente (E)
E.S.E. HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS - San Vicente de Chucurí, Santander

Nelson Mauricio Cordero Rueda
Director
I.P.S. CENTRO DE SALUD - Los Santos, Santander

Alejandro David Miranda Algarin
Director
I.P.S. CENTRO DE SALUD UCATA - Charta, Santander

Pablo Sephy Rojas Torres
Director
E.S.E. HOSPITAL INTEGRADO LA MERCED - Zapatoca, Santander

Linda Marcela García Parada
Director
E.S.E. HOSPITAL SUR ORIENTAL - Chinacota Norte de Santander

Juan Carlos Buitrago
Director
E.S.E. HOSPITAL SUR ORIENTAL - Gramalote Norte de Santander